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Красного Знамени

В минувшие выходные в 
Казани на сцене Татар-
ского академического 
театра оперы и балета  
им. М.Джалиля с анш-
лагом прошли первые 
концерты фестиваля 
«Узгэреш жиле» («Ветер 
перемен»), призванного 
поднять татарскую эс-
траду на новый качест-
венный уровень.

5 ноября среди зрителей 
грандиозного красочного 
шоу, над которым труди-

лась целая команда професси-
оналов, присутствовали Прези-
дент Рустам Минниханов, Госу-
дарственный советник Минти-
мер Шаймиев, Председатель 

Госсовета Фарид Мухаметшин 
и другие почетные гости. 

Напомним, что идея фес-
тиваля «Ветер перемен» при-
надлежит Президенту Рустаму 
Минниханову. Она была озву-
чена им весной 2015 года, и 
тогда же в Казани стартовал 
кастинг лучших молодых ис-
полнителей татарской песни 
со всей России. В результате 
были отобраны сто песен (в 
концертную программу вош-
ли около полусотни из них) в 
исполнении 24 талантливых 
вокалистов. С теми, кто про-
шел строгий отбор, в течение 
года работали лучшие педаго-
ги по вокалу Москвы и Каза-
ни, а также известные музы-
канты, аранжировщики и сти-
листы.

КОШМАР ОТМЕНЯЕТСЯ!
В России функционируют 

около 40 тысяч турагентств, ко-
торые, по сути, никем не конт-
ролируются. Большинство тур-
компаний работает добропо-
рядочно, но есть и фирмы-од-
нодневки, которые собирают 
немалые деньги с туристов и 
бесследно исчезают. При этом 
денег лишаются и люди, и тур- 
операторы, отвечающие за 
бронирование мест в самоле-
тах и гостиницах. А в 2014 году 
из-за целой череды банкротств 
туркомпаний пострадали око-
ло 150 тысяч россиян.

Для устранения проблемы 
Госдума приняла Федераль-
ный закон «О внесении из-
менений в отдельные зако-
нодательные акты РФ в це-
лях совершенствования зако-
нодательства, регулирующего 
туристскую деятельность», ко-
торый вступит в силу с 1 ян-
варя. В частности, закон диф-
ференцирует взносы  в ассо-
циацию  «Турпомощь» – их ве-
личина зависит от масштабов 
работы туркомпании и соста-
вит от 50 до 500 тысяч рублей. 
«Турпомощь» помогает турис-
там, оказавшимся в тяжелой 
ситуации по причине финан-
совой несостоятельности тур- 
оператора. Кроме того, созда-
ется фонд персональной от-
ветственности туроператоров.

Опасения, что новый закон 
выдавит с рынка мелкие турис-
тические компании, высказала 
директор агентства «Турмас-
тер» Надежда Струненкова на 
очередной встрече «Бизнес и 
власть – откровенный разго-
вор». Модератором дискуссии 
традиционно выступил биз-
нес-омбудсмен Татарстана Ти-
мур Нагуманов, а власть пред-
ставлял руководитель Госко-
митета РТ по туризму Сергей 
Иванов. По его мнению, новые 
поправки в законодательство 
могут вызвать некоторые про-
блемы в работе у небольших 
турагентств с внесением депо-
зитов операторам. Но это од-
на сторона медали. Закон пре-

жде всего направлен на защи-
ту туристов и призван отсеять 
недобросовестных игроков на 
рынке. 

Сергей Иванов попросил 
собравшихся в зале предста-
вителей туриндустрии поста-
вить себя на место обычного 
гражданина, который накопил 
на отдых с семьей, заплатил за 
тур, а в аэропорту его никто не 
ждал, и отпуск сорвался… В та-
кой непростой ситуации по-
надобятся месяцы или даже 
годы, чтобы через суд вернуть 
свои деньги. А иногда их полу-
чить не удается вовсе – иму-
щество фирмы-однодневки, 
состоящее из арендованного 
офиса с одним компьютером, 
не способно погасить финан-
совые претензии. Изменения 
в законодательстве призваны 
исключить подобные кошма-
ры для туристов. Вероятно,  
туроператоры будут развивать 
собственные сети точек про-
даж туров со 100-процентной 
гарантией исполнения услуг, а 
в будущем большая часть про-
даж уйдет в Интернет.

НОВЫЕ МАРШРУТЫ
Отрадно, что на встрече 

звучали и предложения о раз-
витии новых туристических 
маршрутов в Татарстане. На-
пример, о привлечении турис-
тов на Сармановские медные 
рудники с интересной исто-
рией. Пока развитию перспек-
тивного проекта мешает от-
сутствие асфальтированных 
подъездов к рудникам.

Глава Госкомитета по ту-
ризму рассказал, что уже око-
ло года разрабатывается про-
ект развития Сармановских 

рудников. После утверждения 
концепции в нее смогут вой-
ти все заинтересованные ком-
пании. А Госкомитет поможет 
продвинуть новые туристи-
ческие маршруты и продукты.

Глава транспортной ком-
пании «Айлант Felix» Ильнур 
Тимургалиев пожаловался на 
страховщиков, которые отка-
зываются страховать пасса-
жирские автобусы по ОСАГО 
и по КАСКО. Более того – да-
же не продлевают уже имею-
щиеся полисы. А без полиса 
автобусы не могут выйти в 
рейс. Сергей Иванов пообе-
щал взять вопрос в разработ-
ку. Бизнес-омбудсмен Тимур 
Нагуманов заявил: «При по-
купке полиса ОСАГО в Татар-
стане обычно навязывают до-
полнительные услуги, но что 
и в КАСКО отказывают – слы-
шу впервые». Он пообещал 
разобрать ситуации на Сове-
те по предпринимательству 
при Президенте РТ.

Проблемный вопрос на ан-
глийском озвучил генераль-
ный директор отеля «Кортъ-
ярд Марриотт» в Казани Джон 
О’Браен. По его словам, с раз-
витием туризма в столице Та-
тарстана стало сложнее найти 
сотрудников в гостиницу. Есть 
ли какие-то программы для 
студентов вузов по временной 

подработке в отелях?
Сергей Иванов проинфор-

мировал о том, что участники 
Ассамблеи туристских волон-
теров привлекаются на рабо-
ту в рестораны и гостиницы. 
Он пообещал организовать 
встречу представителей гос-
тиничного бизнеса по воп-
росам трудоустройства пер-
сонала.

Директор компании «Спут-
ник» Ксения Головлева обра-
тила внимание на еще одну 
перманентную проблему – до-
роговизну железнодорожных 
и авиабилетов на внутренних 
направлениях.

«Дорогие билеты – это дейс-
твительно проблема, и как ее 
решить, мы пока не знаем», – 
откровенно признался Сергей 
Иванов. По его словам, Госко-
митет провел ряд переговоров 
и с РЖД, и с основными авиа-
перевозчиками. К сожалению, 
в России низкая конкуренция 
в сфере пассажирского транс-
порта. На железных дорогах 
конкурентов РЖД вообще нет, 
а на внутренних авиамаршру-
тах по многим направлениям 
нет конкурентов «Аэрофлоту». 
Выход только один – привле-
кать в Татарстан новых авиа-
перевозчиков, чтобы Казань и 
крупные города России связа-
ли новые рейсы.

Директор дома-музея 
В.П.Аксенова в Казани Ирина 
Аксенова посетовала, что в куль-
турном объекте сейчас бывают 
лишь одиночные посетители. 
Она попросила помощи у Гос-
комитета по продвижению му-
зея, тем более что следующий 
год будет для Василия Аксено-
ва юбилейным – исполнится 85 
лет со дня рождения писателя.

Сергей Иванов заметил, 
что в дом-музей Аксенова бу-
дут приглашены представите-
ли гильдии экскурсоводов и 
туристических компаний. Ес-
ли им понравится объект, они, 
возможно, включат его в свои 
маршруты. Но жестко обязать 
туроператоров включить дом-
музей в свои схемы Госкоми-
тет не может – каждая компа-
ния выстраивает маршруты 
индивидуально.

На встрече предлагались и 
новые идеи – например, про-
вести в городах республи-
ки праздники национально-
го костюма или исторические 
квесты для туристов. Глава Гос-
комитета взял предложения на 
заметку и сообщил, что подоб-
ные интересные мероприятия 
могут быть включены в распи-
сание уже на 2017 год. «Прихо-
дите к нам с любыми идеями 
и проектами, которые повы-
сят привлекательность Татарс-
тана для туристов! – резюми-
ровал Сергей Иванов. – Мы – 
одна команда, которая работа-
ет над привлечением туристов 
и созданием новых рабочих 
мест. От нашей успешной ко-
операции зависит – останется 
ли Татарстан одним из реги-
онов-лидеров туристической 
сферы России».

Алексей МУХИН,  
политолог:

Армия на сегодняш-
ний день - наиболее 
устойчивый госу-
дарственный инс-
титут, обладающий 
исключительной 
способностью обе-
регать Россию и ее 
народ вне зависи-
мости от политичес-
кого курса. Армия 
дает промыш-
ленный импульс 
экономике, создает 
возможности для 
гражданских произ-
водств, что делает 
ее полноправным 
участником процес-
сов развития.

цитата дня

картина дня

Импортозамещение  
в духе времени
НА КАМАЗЕ СТАРТОВАЛА ПРОГРАММА ИМПОРТО-
ЗАМЕЩЕНИЯ ПО ИЗГОТОВЛЕНИЮ РЯДА ДЕТАЛЕЙ 
ДЛЯ АВТОМОБИЛЯ (Сергей КАРЕЛИН).
Сегодня узлы, входящие в состав раздаточной коробки 
большегруза, изготавливаются на австрийской фирме. Од-
нако решено производить их на заводе запасных частей 
и компонентов и на заводе двигателей камского автоги-
ганта. Для того, чтобы уйти от иностранных поставщиков, 
конструкторы Научно-технического центра КамАЗа пере-
работали чертежи деталей. Опытные работы по изготовле-
нию необходимых узлов к раздаточной коробке на заводе 
уже начались и по плану будут реализованы до конца года. 
Затем состоятся испытания. Серийное производство про-
дукции планируется наладить в будущем году, экономия в 
случае реализации программы импортозамещения соста-
вит 31 тысячу рублей на один машинокомплект, сообщили 
в пресс-службе предприятия.

Колесо обозрения  
на современный лад
САМОЕ ВЫСОКОЕ В РЕСПУБЛИКЕ КОЛЕСО ОБОЗРЕ-
НИЯ ВВЕДЕНО В СТРОЙ В КАЗАНИ (Равиль САХАПОВ).
Аттракцион на территории гостинично-развлекательного 
комплекса «Ривьера» имеет высоту 65 метров и одновре-
менно может вместить более двухсот человек. Каждая из 
36 кабинок оформлена в стиле той или иной страны или го-
рода. Колесо обозрения работает круглый год. Зимой ка-
бинки будут подогреваться, а летом в них станут работать 
кондиционеры. Стоимость строительства объекта состави-
ла двести миллионов рублей. Тарифы на аттракцион будут 
различаться в зависимости от сезона и делиться на «днев-
ные» и «вечерние». Детям предусмотрены скидки, сообщили 
в Госкомитете РТ по туризму.

Своих не бросаем,  
есть проблемы – выручаем

КАЗАНСКИЕ СПАСАТЕЛИ ВЫЗВОЛИЛИ ИЗ ЛЕДОВОГО 
ПЛЕНА ТРЕХ ДИКИХ ЛЕБЕДЕЙ (Марта КИРИЛЛОВА).
Сообщение в единую диспетчерскую службу о том, что на озе-
ре Верхний Кабан в полынье замерзают лебеди, поступило 
от жительницы казанского поселка Борисково. Вскоре де-
журные поисково-спасательного отряда прибыли на место и 
увидели, что в пятидесяти метрах от берега в воде плавают 
три лебедя, которые по какой-то причине прервали свой путь 
в теплые края. Не зря спасатели рисковали здоровьем, доби-
раясь до лебедей через первый лед на металлической лодке. 
Как сообщили в пресс-службе МЧС по РТ, у одного лебедя бы-
ло сломано крыло. Уже через час спасательной операции двух 
птиц удалось доставить на берег, на поимку третьего лебедя 
потребовалось еще полтора часа. Сейчас лебединое семей- 
ство находится под наблюдением ветеринаров Казанского 
зооботсада. 

На работу не ходили,  
а зарплату получали
В ЗАИНСКЕ ОСУЖДЕНЫ БЫВШИЕ НАЧАЛЬНИК ПО-
ЖАРНОЙ ЧАСТИ И ДВОЕ ЕГО ПОДЧИНЕННЫХ (Ильшат 
САДЫКОВ).
Как сообщили в пресс-службе Прокуратуры республики, с 
2012 по 2015 год начальник пожарной части утверждал та-
бели учета рабочего времени двух своих подчиненных, а на 
самом деле на службе они не появлялись. По версии следс-
твия, мужчины рассчитывались за это со своим начальником 
запчастями для автомобиля и строительными материалами, 
которые последний использовал в личных целях и для нужд 
пожарной части. Таким образом, причиненный ущерб госу-
дарству составил свыше полутора миллионов рублей. Быв-
ший начальник пожарной части приговорен к двум с полови-
ной годам в колонии-поселении, его экс-подчиненные – к трем 
годам каждый в колонии общего режима.

Заводы в особой эко-
номической зоне «Ала-
буга» растут как грибы. 
А через год здесь и 
настоящие шампиньо-
ны будут выращивать. 

Старт строительству 
двух новых предпри-
ятий, в том числе гри-

боводческого комплекса, был 
дан вчера. В торжественных 
церемониях принял участие 
Президент Рустам Минниха-
нов.

Еще на шесть предпри-
ятий выросла особая эко-
номическая зона «Алабуга». 
Правда, четыре из них толь-
ко в планах – они получили 
вчера одобрение наблюда-
тельного совета и после под-
писания соглашения примут 
статус резидентов.

А вот два проекта стали 
осязаемыми – начато строи-
тельство, торжественно зало-
жены первые камни в осно-
вание заводов. Таким обра-
зом, в настоящее время «Ала-
буга» – это 51 компания, 22 
из которых уже ведут произ-
водственную деятельность.

Завод «АйДжиЭс Агро» на-
мерен выращивать шампи-
ньоны и производить ком-
пост. Запуск запланирован на 
сентябрь 2017 года. Первая 
очередь – это производство 
3,6 тысячи тонн шампиньо-
нов и 20 тысяч тонн компос-
тного материала в год. А при 
выходе на полную мощность 
к 2020 году предприятие уве-
личит выпуск грибов в три 
раза, а компоста – в два. Та-
ким образом, завод претен-
дует на позицию лидера от-
расли.

При этом уже первая оче-
редь позволит компании за-
нять двадцать процентов на 
отечественном рынке про-
изводителей шампиньонов. 
Планируется реализация 
продукции через российские 
сетевые магазины. Кроме то-
го, предприятие станет круп-
нейшим в России произво-
дителем компостного мате-
риала с долей рынка более 
восьмидесяти процентов.
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Чем встретим гостей?
Туризм в Татарстане является перспективным направлением  
для развития малого бизнеса

Сергей СЕМЕРКИН, «РТ»
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Ветераны хоккея 
Татарстана и Чехии 
сразились  
между собой

хоккей

4 ноября в Казани на 
территории Крем-
левской набережной 
состоялся праздничный 
митинг-концерт в честь 
Дня народного единства. 

В мероприятии приня-
ли участие Президент 
Рустам Минниханов, 

Председатель Государствен-
ного Совета Фарид Муха-
метшин, мэр Казани Ильсур 
Метшин, руководители рес-
публиканских министерств 
и ведомств, представители 
общественных организаций 
и другие. 

С поздравлением к жите-
лям республики обратился 
Президент. «Сегодня большой 
праздник для всей страны. 
Россия – многонациональное, 
многоконфессиональное го-
сударство. В единстве народов 
– наша сила! Мы веками жи-
вем в мире и согласии, благо-
даря чему достигаем впечат-

ляющих результатов», – отме-
тил он.

По словам Рустама Мин-
ниханова, сегодня Россия пе-
реживает непростые време-
на. Несмотря на это, благода-
ря выверенной политике Пре-
зидента Владимира Путина 
Российская Федерация играет 
важную роль в сфере обеспе-
чения мировой безопасности 
и стабильности.

«В Татарстане также друж-
но проживают представите-
ли различных народов.  Мир 
и согласие дают мощный им-
пульс для нашего развития и 
являются крепкой основой 
для дальнейшего роста, – до-
бавил Президент. – Поздрав-
ляю вас всех с этим праздни-
ком! Желаю успехов и про-
цветания Татарстану и наше-
му Российскому государству!»

Праздничный концерт 
продолжился выступлениями 
различных творческих кол-
лективов.

В тот же день Президент 

посетил гала-концерт респуб-
ликанского этнокультурного 
фестиваля «Наш дом – Татар-
стан».

Мероприятие прошло на 
площадке КРК «Пирамида» 
(Казань).

В День народного единс-
тва на гала-концерте высту-
пили творческие коллекти-
вы общей численностью око-
ло 600 человек – представите-
лей разных национальностей, 
проживающих в  республике. 
Свои таланты продемонстри-
ровали зрителям победители 
муниципальных и зональных 
отборочных туров фестиваля. 
В них приняли участие свыше 
1,2 тыс. человек.

Для гала-концерта было 
отобрано около 40 лучших 
республиканских коллек-
тивов. Они продемонстри-
ровали все многообразие 
традиций своих народов,  

традиция В единстве наша сила!
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С 1 января 2017 года туристическую 
отрасль России ждут серьезные пе-
ремены. Вступит в силу новый закон, 
задача которого – повысить прозрач-
ность рынка и защитить туристов. 
Въездной туристический поток в 
Татарстан в последние годы стабильно 
растет. Дополнительно «пришпорить» 
его помогут предстоящие мегасобы-
тия – Кубок конфедераций и Чемпио-
нат мира по футболу, которые примет 
Казань. Вся необходимая инфраструк-
тура уже создана, а вот готов ли к 
приему гостей бизнес?

фестиваль

«Ветер перемен» 
татарской эстрады

«Алабуга»:  
от грибов  
до цемента

> 6
ПРАЗднИК  
для душИ

«Зиланткон» 
позволяет окунуться 
в фантастическую 
жизнь

конвент

> 5
ИМя  
В ИСКуССТВЕ

Знаменитый 
композитор София 
Губайдулина 
отметила 85-летие

культура

> 4
ОБРАТИТЕ  
ВнИМАнИЕ!

Оформить мелкие 
участки под 
жилыми домами 
стало возможным

на заметку

в несколько строк
 ГОРЯЧАЯ ТЕЛЕФОННАЯ ЛИНИЯ по вопросам призы-
ва на военную службу будет работать для населения в рес-
публике с 9 до 17 часов 10 ноября. Отвечать на вопросы 
граждан будут представители аппарата Уполномоченного 
по правам человека в РТ, Военного комиссариата и Адво-
катской палаты по телефонам: (843) 236-89-15, 236-40-17, 
236-40-62.
 ЦЕНТР ПО ПОДДЕРЖКЕ И РАЗВИТИЮ ПРЕДПРИ-
НИМАТЕЛЬСТВА открылся в Нижнекамске, сообщает 
пресс-служба Торгово-промышленной палаты РТ. Под одной 
крышей в нем объединены структуры поддержки малого и 
среднего бизнеса. 
 АВАРИЯ СО СМЕРТЕЛЬНЫМ ИСХОДОМ произошла 
вчера на автодороге Алексеевское – Высокий Колок. «Де-
вятка» под управлением двадцатилетнего водителя, не име-
ющего прав, на большой скорости выехала на встречную 
полосу и лоб в лоб столкнулась с автомобилем «Валдай». Во-
дитель «Лады» скончался на месте, 45-летний мужчина, уп-
равлявший «Валдаем», госпитализирован.
 УСТАНОВКА КАМЕР ВИДЕОНАБЛЮДЕНИЯ начнет-
ся в ближайшее время в многоквартирных домах Елабу-
ги. Это стало возможным благодаря республиканской про-
грамме «Безопасный город». Монтаж видеоустройств будет 
производиться с согласия жильцов. Вся информация с ка-
мер видеонаблюдения будет стекаться в единый центр об-
работки данных в Казани.
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Сергей Иванов: «В прошлом году сфера 
туризма Татарстана принесла около 19 
миллиардов рублей, а ежегодный при-
рост составляет 12-13 процентов. Это 
сейчас перспективная индустрия, и в 
ближайшие 10-20 лет положительная 
динамика будет прослеживаться»

Александра ДАШИНА

Марина СЕЛЬСКОВА, «РТ»
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